



Editorial

Lundi 28 octobre, 27 véhicules chargés à bloc et leurs 54 conducteurs hommes et femmes quitteront l'Auvergne pour s'élancer vers la Casamance, partis pour un mois faire la 15ème Route de la Solidarité et de l'Amitié.

Ce sera pour nos équipes l'aboutissement de deux années de travail, à l'atelier d'Olby, au magasin du Léry, ou pour certains, devant un ordinateur ou au téléphone. Ce sera pour les nouveaux participants l'expérience du convoi, du bivouac, du choc thermique et enfin du choc culturel. Tous peuvent être félicités pour cet engagement digne des premiers à l'avoir fait il y a 30 ans.

La RSA permettra, outre d'acheminer et remettre les véhicules aux postes de santé, de réaliser sur place de nombreux projets complémentaires cités dans ce n° de Tdu, préparés en interaction avec les demandeurs bénéficiaires : missions médicales, formations, accompagnement dans l'utilisation de matériels transportés et qui font l'objet de conventions de partenariat.

Au nom des populations et des autorités de Casamance, nous remercions vivement tous ceux qui nous soutiennent par leurs dons, leur parrainage ou leur contribution aux travaux de rénovation. Et nous invitons l'ensemble de nos partenaires et soutiens à suivre notre périple sur le blog ou les réseaux sociaux.

Pierre Mièle



Le compte à rebours est commencé et l'équipe s'affaire à l'atelier. Fabriquer et installer des supports de brancards. Démontez, remontez, vérifiez que ça tourne rond sous les capots.

Peindre les dernières carrosseries, aménager les habitacles. Emballer en vue du transport les pièces qui serviront à la maintenance. Plus que quelques jours... mais tout sera prêt, parole de mécano !

Vous êtes invités à venir participer au

Départ de la RSA 2024

Lundi 28 octobre

7 h 30 - 9 h à Olby

9 h 30 - 11 h Place du 1er Mai à Clermont-Ferrand

Faites un don à l'association, sur Hello Asso ou par chèque à l'ordre de l'AAC
Crédit d'impôts de 66 % du montant du don

Les projets à réaliser sur place

Chacune de nos actions répond à une demande de la structure destinataire et fait l'objet d'une convention de partenariat.

- Livraison d'une pirogue médicalisée

Fabriquée en Casamance, la pirogue permettra le transport fluvial depuis les îles vers un poste de santé disposant d'un véhicule. Elle sera livrée et rattachée à Nioumoune, et mutualisée entre plusieurs îles voisines. Une charte d'utilisation a été préparée avec les villages concernés.

- 2 missions médicales se dérouleront dans les postes de santé de Thiara et Diannah Malary. En outre, une troisième équipe établira des contacts pour envisager les missions ultérieures.

- Plusieurs actions de formation sont programmées :

Electronique auto et diagnostique de pannes au centre de formation professionnelle Saint-Eloi de Ziguinchor
Formations médicales et paramédicales à l'ISSA, école d'infirmier(e)s et de sage-femmes de Kolda
Informatique pour les enseignants de l'école Djiventes d'Oussouye.

Des formations de chauffeurs et de piroguiers sont également à l'étude.

- Trois fermes proches de Ziguinchor se verront dotées de motoculteurs, dans une perspective de développement agricole.

- Maintenance des véhicules livrés les années précédentes : Guy sur Ziguinchor et Assane sur Kolda assureront cette mission jusqu'en mars 2025. Grâce aux deux grands « Master » acheminés lors de ce convoi, un maximum de moteurs et pièces détachées pourront être transportés en prévision de cette campagne de révision.

La RSA et les actions conjointes ne seraient pas possibles sans l'appui de nombreux partenaires.

Dons ou subventions qui procurent des véhicules d'occasion et les moyens de leur rénovation et de leur convoyage :

- de la part d'institutionnels : Région A URA, Ville de Clermont-Ferrand (63), Ville de Cherbourg (50), Ville d'Yzeure (03), Communauté de Communes du Pays de St Eloy-L-M (63), SDIS 63/Conseil Départemental;
- de la part d'entreprises: ENEDIS Clermont-Fd (63)/Châteauroux(36)/Vénissieux (69), MONTEIL TP/COLAS (63),
- de la part d'associations: ALTERIS 63, Les Mains Ouvertes Gerzat(63), KOTEBBA (Lattes 34), ADE (Marseille13).

Travaux réalisés par des établissements de formation professionnelle pour la remise en état des véhicules, mécanique et carrosserie :

- Lycée Professionnel Lavoisier Brive (19)
- Lycée Polyvalent Balzac- d'Alambert Issoudun (36)
- Campus des Métiers Châteauroux (36)
- Maison Familiale Rurale Saint-André-du-Gaz (38)
- Chambre des Métiers et de l'Artisanat Formation Bourgoin-Jallieu (38)
- Fondation OVE-DITEP Clermont-Ferrand (63)



Dons de matériel :

- Pièces automobiles et aménagements : Ets Quilleret Maringues (63), Ets JVC Les Ancizes (63), Ets Chevrier - CDR Construction Aubière (63), Ets SORECFER Brive (19) ;
- matériel médical, dentaire, hygiène, couvertures : PHAMM (63), Anett Thouars (79), EuroByTech Macon (71), Pharmacie Theix (63), CHU et IFSI/IFAS Vichy (03) ;
- Ordinateurs pour équiper les écoles et centres de formation casamançais : Lycée Sidoine Apollinaire Clermont-Ferrand (63)

Aide logistique diverse :

- Les communes d'Olby, de Gelles/La Miouze, (63)
 - Le Conseil Départemental du Puy de Dôme
- et toutes les bonnes volontés et autres formes d'aides que nous ne pouvons citer.....MERCI A TOUS
